

十日町市立水沢小学校 学校だより



桜ヶ丘

令和7年11月28日 第8号
十日町市馬場丁1641
TEL 025-758-2014
文責 校長

「汎愛」この言葉について思いを寄せる

「汎愛」という言葉の意味を知っているでしょうか。また、「汎愛」とは、どのように読むのでしょうか。

読み方は「はんあい」です。この言葉は、惜しまれつつ昨年度末をもって閉校し、今年度より水沢小学校と統合された、旧馬場小学校の校訓として、153年間もの長い間大切にされてきた言葉です。この言葉には、大変深い意味があり、水沢小学校との統合後も大切にしてもらいたいという思いから、本号で取り上げ、紹介することにしました。

「汎愛（はんあい）」の意味

すべてに差別なく ひろく愛すること

※広辞苑より

「汎愛」石碑 旧馬場小学校校庭



馬場小学校開校当時

- 明治4年（1871年）7月 ※154年前
十日町、津南地区の中で最も長い歴史
- 柏崎県馬場村元庄屋 富井邦彦氏自宅にて
- 柏崎県第三分校「汎愛村校（はんあいそんこう）」
- 主な学習内容「漢学教授」
- 学生数 村内外より約60名

馬場小学校開校の目的

当時学習ができたり学校へ行けたりするのは
「一部の武士や、特定有力者の子どもたちのみ」
「どの子どもたちにも平等に学問を」
明治5年の学制公布より先に、自力開校を目指し、その熱意から県は開校の許可を与えた

馬場小学校の歴史を写真で見る 今と昔



写真左：上空からの旧校舎 写真上部がグラウンド 手前が国道117号線 右上が現在校舎の場所

写真中央：旧校舎正門 写真中央の二宮金次郎像、門柱は現在の校地に移設

写真右：現在の校舎 当時の児童が中庭で活動中

旧馬場小学校が水沢小学校と統合し、「新生 水沢小学校」として新たな歴史がスタートしてから9か月。子どもたちは新しい仲間とともに、毎日楽しく充実した生活を過ごしています。そのような今だからこそ、かつて馬場小学校の開校に尽力した先人の思いや、教育に対する熱意を改めて考えることは、意義のあることです。**「すべてに差別なく、ひろく愛すること」** 馬場小学校153年間という長い歴史と重い伝統、そして現在の地域の皆様の子どもたちへの思いを、これからも継承し、大切にしていきます。

※参考資料：馬場小学校・同珠田分校竣工記念誌、校舎改築記念会員名簿、馬場小学校だより第496号

大成功！！水小祭～縦割り班活動の集大成！～

11月14日（金）毎年恒例 水沢小学校祭り「水小祭」が盛大に開催されました。水沢小学校では、日常の活動として1年生から6年生までが一緒となって活動する、「縦割り班」での取組を大切にしています。その集大成とも言える「水小祭」では、各班でアイディアを出し合い、低・中・高学年それぞれの役割を明確にして、誰もが楽しめる企画を計画し、実行しました。

水小祭のねらいは「主体的に友達とアイディアを出し合ったり、工夫したりしながら協力して作業を行う」「他学年の友達と積極的に交流して楽しむ」です。そのねらいが十分に達成できた水小祭でした。水小祭の締めくくりは、恒例の全校かくれんぼです。今年度もPTA役員の皆様の協力のもと、全校で楽しめる企画が行われました。

当日は大勢の保護者の皆様、地域の皆様からも参加していただきました。また、当日に向けての準備、運営等に協力していただきましたPTA役員の皆様に、心より感謝申し上げます。大変ありがとうございました。



個別懇談会 ありがとうございました

11月19日（水）～21日（金）の3日間、各学級にて個別懇談会が行われました。保護者の皆様より来校していただき、学級担任とお子さんのことについて相談させていただきました。学習面、学校生活、家庭での生活等についての情報交換を通じて、今後の教育活動や支援に生かすことができると考えています。今後ともお子さんについての情報交換は密にしていきたいと考えていますので、何か気になる点等ございましたら、いつでも学級担任もしくは学校へ、お問い合わせいただきたいと思います。

インフルエンザ等感染症が流行しています

現在、全国的にインフルエンザ等感染症が流行しています。水沢小学校でも流行しており、低学年では学年閉鎖の措置をとりました。感染症の予防対策については、学校として今後とも継続して指導します。ご家庭におかれましても、以下の対策を中心に、感染症予防を講じていただけたらと思います。また、感染した場合は、しっかり回復するまで静養に努めていただきますよう、お子さんに声掛けをお願いします。

<主な感染症予防対策>

うがい、手洗い、換気の実施。人混みにはなるべく近づかない。人の多いところでのマスク着用の励行 等

<12月の主な予定>

1日（月）	冬季バス開始（細尾、安養寺）	19日（金）	給食後下校 3年生読み聞かせ（1限）	5年生親子レク（わら細工）
2日（火）	6年生読み聞かせ（2限）			4年生親子レク（ちんころ）
5日（金）	地域子ども会（5限）	集団下校	20日（土）津南中等教育学校選考追検査	
9日（火）	2年生読み聞かせ（朝）		22日（月）給食後下校	
	2年生公開授業		23日（火）給食後下校	
13日（土）	津南中等教育学校選考検査		24日（水）2学期終業式 給食後下校	
14日（日）	家読の日・家庭の日		25日（木）冬季休業開始	
18日（木）	たてわりぐんぐんタイム（朝） 津南中等教育学校合格発表			～1月7日（水）まで 冬休み本の貸し出し開始～23日（火）まで



水沢小学校ホームページ 「学校日記」「各種おたより」「予定表」等、日々の学校の様子や情報が、こちらでご覧いただけます。
ぜひご覧ください。 <https://www.schoolweb.ne.jp/tokamachi/mizusawa-e>